

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

JUEVES 4 DE ENERO DE 1810.

### ALEMANIA.

*Márgenes del Elba 10 de Noviembre.*

El congreso que se juntó aquí en casa de Mr. Bourienne, Ministro de Francia en Hamburgo, y que fue presidido por él, y por Mr. Reinhard, el nuevo Ministro de Francia en la Corte de Cassel, tenía por objeto determinar la suerte de las ciudades anseáticas Breme, Hamburgo y Lubeck, cada una de las cuales envió su diputado. Mr. Reinhard parte hoy ó mañana con el resultado del congreso, que debe enviar desde allá para Paris.

Despidiéndose este Ministro de los diputados, declaró á los hamburgueses que prometia por su honor que Napoleón les confirmaria su constitucion, y que por consiguiente ella no padecerá mudanza alguna.

Dícese que Bonaparte intenta hacérse coronar Emperador de Alemania en Roma ó Paris, y que esta es la razon por que sacó de los archivos de Viena todo quanto hace relacion al Imperio germánico.

### ESPAÑA.

*Córdoba 30 de Noviembre.*

Sabedora esta Junta superior de gobierno de la desgraciada dispersion del nuestro ejército de la Mancha, despachó con actividad varios expresos, para que los tiradores de la Sierra saliesen á tomar los caminos de la Plata, Al-

maden y demas puntos importantes: hizo salir el número de cazadores de las montañas, que estaba completamente equipado, y desplegó todos sus recursos á fin de poner á cubierto esta provincia. Las noticias posteriores que ha recibido no son tan melancólicas como las primeras: sabe que nuestro ejército se reúne con celeridad, para ocupar las posiciones que ha perdido.--Ayer entró en esta una remesa de cañones de grueso calibre y varios carros de fusiles, y todo sale para el ejército.

*Valencia 1.º de Diciembre.*

El Mariscal de campo D. Francisco Marcó del Pont, comandante General de la division de tropas de S. Mateo, ha recibido del capitán del regimiento de infantería de Valencia D. Antonio Maria del Val, comandante de un destacamento volante de la misma division, el parte que sigue, su fecha en Molinos á 24 de Noviembre. "Tengo el honor de poner en noticia de V. S. el haber sorprendido en la villa de Berge una division enemiga de 300 hombres, que perseguia ya hace algunos dias. El cuidado con que evitaba mi encuentro, me ha obligado á atacarla de noche. Cincuenta muertos, gran número de heridos, 8 prisioneros, muchos fusiles, mochilas, capotes, morriones, 2 caballos ensillados, una mula, y el haber dado libertad á 10 alcaldes y 3 secretarios que conducian presos á Alcañiz, han sido el fruto de la gloriosa aunque horrenda escena de esta noche, en que despues de un largo y obstinado combate, por haberse hecho fuertes los franceses en las casas y calles, han conseguido victoria el valor y envidiable ardimiento de estos dignos oficiales y tropa á quienes tengo el honor de mandar."

*Sevilla 8 de Diciembre.*

El Gobierno supremo acaba de recibir la siguiente noticia de una Junta patriótica de insurrección y armamento, establecida en la parte oriental de Castilla la vieja, con

fecha de 16 del pasado Noviembre: "Una de nuestras partidas con el auxilio de un sargento alemán de la guarnición de Pancorbo, ha salvado á 16 eclesiásticos clérigos y frailes, que los franceses tenían en los calabozos de aquel castillo. Hoy se han presentado los 16 rescatados, y el sargento redentor. Los hemos sentado en nuestra mesa; tienen ya buenos alojamientos, y se les prestarán quantos auxilios necesitare. Uno de los presos es San-juanista, y fue individuo de la Junta que el Sr. Cuesta creó en Benavente. La partida que los libertó, y otra también nuestra que estaban en observacion en el camino real por aquella parte, se dirigen á Soria."

Quiere el Gobierno supremo que se publique la siguiente carta, interceptada quando los franceses evacuaron la ciudad de la Coruña. -- "Madrid 24 de Junio de 1809. -- Mi estimado rio: por el amigo Zamácola he sabido que despacha vmd. pasaportes como director general de policía de esa provincia. Sea en hora buena. Ya ve vmd. que empiezan á cumplirse mis pronósticos, y que el nuevo gobierno sabe buscar el mérito y premiarle. Bien tendrá vmd. que hacer en ese destino, si las lecciones del ejército francés no han producido ahí mejores efectos que en la capital del reyno. No puede vmd. figurarse quanta brutalidad hay en estas gentes: ya no se acuerdan de lo pasado; y si no fuera por el saludable terror de que estan poseidos, era temible que hubieran hecho alguna otra bestialidad como la del 2 de Mayo. Se han visto terribles escarmientos: ha habido muchos ahorcados; se han hecho á Bayona grandes remesas de canalla insurgente; pero nada basta para abrir los ojos á estos malvados, y tres veces perjuros. El Jueves de esta semana salió de aquí S. M. con parte de la guardia real, y dos regimientos de infantería á reconocer, según se dice, las posiciones de Victor y Sebastiani. Pues á las 5 de la mañana ya estaba todo el Prado inundado de insensatos que habian consentido en que marchaban todas las tropas, y podrian ellos abandonarse otra vez á los horrores de la anarquía anterior. Sus semblantes rebosaban de alegría, y casi se daban la enhorabuena los señores insur-

gentes. Pero no tardó en aguaráseles su gozo, pues vieron muy pronto que quedaban bastantes fuerzas para contener qualquier exceso. Además de esto tienen contra sí á la policía que redobla ahora su vigilancia, y no dexará de echar una buena redada. Los mayores enemigos que tienen aqui el gobierno son los curas, los frayles, los abogados, los mercaderes y los *cagatintas*. Presumo que será lo mismo en todo el reyno.--Nuestros afectos á la tia sin olvidarse de Manolito, y mandar á su afectísimo sobrino.—Juan de Rivera y Céspedes.”= Á D. Josef Garriga, alcalde mayor del crimen y director general de policía de la provincia de la Coruña.”

“...iz el suplidor Cadiz 12 de Diciembre...”

Los partes recibidos de la Real Carolina alcanzan hasta el 4 del corriente. Sigue aumentándose el ejército del centro con los muchos dispersos que llegan; pero la mayor parte se presentan sin armas. Los enemigos en número de unos 300 hombres de caballería permanecen en Consuegra, Madridejos, y Yébenes. El 27 del pasado saquearon el convento del Castañar, en donde varios particulares conservaban porción de alhajas y dinero. En Talavera se asegura tienen 800 hombres y considerables repuestos de víveres. Así estos como los que ocupan á Toledo salen de continuo á robar los pueblos inmediatos, y dicen que su ánimo no es por ahora penetrar en las Andalucías hasta que venga su *omnipotente*, dirigiéndose en el interin sus miras á destrózar á los ingleses de Extremadura, que añaden están *mucho fuertes*.--El ejército de Extremadura tenia, segun las últimas noticias, establecido su quartel general en Doña Benito. Inferimos que el de Castilla permanezca en la Peña de Francia, eludiendo así todo arrojó que pudieran intentar los vándalos, reunidos en fuerza superior por aquella parte.--Segun los periódicos de Cataluña, en Gerona no habia ocurrido novedad particular hasta el 24. Si Gerona, lección viva de nuestros deberes y modelo illustre de magnanimidad, no sólo se sostiene, sino que rodeada de privaciones y peligros advierte á la Nación y á sus ejércitos de que modo se cumplen los juramentos que hemos hecho ante el Cielo y la Patria. Imitemos el valor y la heroica constancia de los defensores de Gerona, y entónces no hay que dudar que la *España será libre*.